

hacemos nosotros cuando decimos Señora Susana, Señora María, etc.

La palabra Devâ (más tarde Dievâ) representa el Espíritu, significa "lo que brilla por la inteligencia", y si me detengo sobre este particular es porque esta palabra ha tenido un destino extraordinario, ha servido para formar muchas palabras que han quedado en las religiones y cuyo origen conviene conocer, como las palabras "devoto", "devoción", "diva", "divinidad", "diván" (nombre dado a los poemas sagrados de los árabes), "Diev" de la que en la Edad Media se hizo la palabra francesa "Dieu", cuando comenzó a sustituirse la v por la u, es, decir, Dios.

En las lenguas eslavas la palabra "Diev" ha conservado su significación sánscrita; representa la mujer joven, la mujer amada, y los rusos os dirán que la "Dieva" es la joven, la Virgen, o bien la "novia".

\* \* \*

En la lengua primitiva de los persas, el Zend, encontramos la palabra Mazdao, que quiere decir "grandemente sabia, omnisciente", y la palabra Ahura o Ashura que significa "viviendo una vida espiritual".

Como en los hindús, se juntarán los dos términos y tendremos Ahura-Mazda; después, andando el tiempo, de estas dos palabras se hará una sola y se dirá "Aromaza" y finalmente, debido a la deformación vulgar de las lenguas, se llegará a decir "Armuzd", palabra que quedará para designar la Divinidad de los antiguos persas.

De esta palabra Ahura o Ashura, que en ciertas regiones se transforma en Asha o Aischa (la Mujer), se forma el nombre de Asia que significa: "Tierra de las Diosas".

La palabra A-hura se ha transformado en "huria" y finalmente en "huri". En los iberos esta palabra convirtiéndose en "Hada", y de los iberos pasó a los celtas transformada en "Fata".

\* \* \*

En la Arabia primitiva encontramos las "Almée", término que quiere decir "la que sabe". Se decía "Alma gesta" (la muy grande) y de ahí deriva la palabra Magestad.

Esta palabra Almée es el origen de la palabra "Alma" y el oriental dice todavía a la mujer amada "alma mía".

\* \* \*

En los fenicios, de la raíz "star" (estrella), es decir, lo que brilla, se forma Astar o Istar, y agregando el vocablo "Thé", que quiere decir "perfecto", tenemos Astarté, el nombre de la gran diosa fenicia. De esta palabra "The" vendrá el "Theos" de los griegos.

\* \* \*

En Egipto, encontramos multitud de Diosas, porque ningún pueblo como éste ha rendido un culto tan espléndido a la Mujer. Pero todas quedan relegadas a segundo plan por la gran diosa Isis, que brilló durante treinta siglos y cuyo culto celebraban aún los galos y los romanos al principio de la era cristiana.

En Heliopolis, la Diosa Ra (lahea de los griegos) tiene un sobrenombre que quiere decir "surgida de su grandeza", es decir, que todo lo debe a sí misma.

La Diosa Hathor representa la belleza, la bondad y la verdad. Saphet es la diosa de los libros y de las bibliotecas, lo que prueba que ya entonces había escritos.

\* \* \*

De Devâ hicieron los griegos Dia-Mater y finalmente Demeter, la gran diosa de Eleusis.

Hera es la soberana de Argos, e igual que Ceres se la apodaba "legisladora".

Atenea, llamada también Minerva, es la diosa que fundó Atenas y reinó en ella. Representa la sabiduría femenina, y su culto resumió durante mucho tiempo el sentimiento reli-